

El día histórico

Recopilación:
Marta Castegnaro



RODRIGO FACIO BRENES

N—1914 M—1961

La brillante labor realizada por Rodrigo Facio es motivo de orgullo para todos los costarricenses.

Nació en San José; hizo sus estudios primarios en escuelas de la capital, obtuvo su bachillerato en el Liceo de Costa Rica y la licenciatura en Leyes en la Escuela de Derecho.

Desde muy joven su figura adquirió caracteres señeros y ejemplares. Fue líder de una generación estudiosa e inquieta; la magia de su personalidad congregó en torno a sus ideas a los mejores elementos de una juventud febril y entusiasta; fue uno de los organizadores del Centro para el Estudio de los problemas nacionales, de tanta trascendencia en el desenvolvimiento político del país, y en la revista "Surco", que fue órgano de ese grupo cívico, publicó varios ensayos sobre temas históricos y de interés social y económico.

A pesar de haber destacado brillantemente en la vida del país como escritor, investigador, economista, político —en el mejor y verdadero sentido del vocablo—, y

de que la labor que realizara en cualquiera de esos campos sería suficiente para asignarle lugar de honor en la historia de Costa Rica, el mayor servicio a su patria y a sus conciudadanos lo realizó Facio Brenes como educador.

Fue catedrático de diversas disciplinas en las facultades de Derecho y de Ciencias Económicas y Sociales de la Universidad de Costa Rica. Durante ocho años tuvo a su cargo la Rectoría de dicha Universidad, y como tal, fue el forjador de la reforma universitaria que de modo trascendental fortaleció a ese centro educativo y permitió su desenvolvimiento con sentido nacional. También propició, plasmó, y realizó la magna obra de construcción de la Ciudad Universitaria, que hoy se honra llevando su nombre.

Ejemplo notable de su capacidad extraordinaria de trabajo, de su gran cultura, de la seriedad con que abordaba sus estudios y de su talento preclaro, fue el paso de Rodrigo Facio por la Asamblea Constituyente de 1949 que elaboró la actual Carta

Política; defendió en los debates, siempre con hondo pensamiento y sentido de progreso, toda una serie de conquistas, que se incorporaron a la Constitución gracias a sus esfuerzos. Entre ellas, los artículos que descentralizan el poder y crean las instituciones autónomas del Estado, lo mismo que los referentes a la organización de la Contraloría General de la República.

La labor de Facio como director del Banco Central de Costa Rica fue de incalculables beneficios para el país; puede asegurarse que él fue el forjador de una política económica sana y realista.

Escribió extensa y versadamente sobre muchos campos del saber humano: política, economía, sociología, pedagogía, historia. Publicó dos libros, "trayectoria y crisis de la Federación Centroamericana" y "La moneda y la banca central en Costa Rica"

Rodrigo Facio fue el varón austero, servicial, cuya existencia fue un don generoso a la patria que tuvo la dicha de verlo nacer. Falleció en El Salvador. Fue declarado Benemérito de la Patria.